

「働き方改革」で大きく変わろうとしていること

①解雇規制・解雇制限法制の解体  
「労働契約法」16条は解雇を規制していない

解雇規制について、政府や財界は解雇規制の緩和を要求し、労働側はそれに反対しながら、するすると後退を強いられていく構図で対立が続いてきました。

しかし、規制改革会議では「解雇が規制されているというのは誤解であった」と言い始め、「労働契約法制定(2007年)以降は、解雇規制など存在していないのに、従来の考え方を引きずりつてしまつたことが問題だった」「日本の正社員は職務、勤務地、労働時間が無限定だから解雇しちゃかつたのだ」と言っています。

しかし、これまでも職務や職場、労働時間が限定された労働者は、正規・非正規を問わず存在しました。(短時間職員など)だからといって解

③「5年ルール」を悪用した雇用破壊

規制改革会議で、次に問題になつたのが、どうすれば限定正社員を大量に生み出すことができるかとあります。議論の末に、労働契約法の「5年ルール(無期雇用転換申込

福島第一原発事故から5年半、安倍政権と福島県による被曝・帰還の強制に反対する新たな署名運動の呼びかけが福島現地から発せられた。全国で署名を集めよう。

被曝と帰還の強制反対署名	
原発避難区域への帰還強制、避難者への住宅追い出しに反対します。	
甲状腺検査を含めた検診と医療のさらなる充実を求めます。	
福島県知事へ	
東京電力福島第一原子力発電所爆発事故から5年半、福島県民は平穏な生活を奪われ、いままでに放射能汚染に苦しんでいます。政府は子どもを含む福島県民にのみ年間20ミリーベクレルの被曝容認を許し、次とく避難措置の解禁を命ぜています。また福島県は、2013年3月末で「自主避難者」への住宅補助を打ち切る方針を表明しました。そうしたなか、福島県民健康運動会議が「甲状腺ヨウ化セチル」を主張する抗議行動を行なっており、福島県は、県民の安全と健康を守るために、甲状腺ヨウ化セチルの販売を停止することなどを決定し、県民ははじめ、すべての被災者の避難と医療、医療の全面的な補償をさせてください。私たちは以下の通り要望します。	
<要望項目>	
1. 福島の影響を認め、甲状腺検査の全年代への施設および、検診・医療の充実をはかることを求めます。	
2. 法令で定めた住民の年間ミリシーベルの被曝限度以下になると、賃貸や支援を受け、構造を強化することを認めます。	
3. 「自主避難者」への住宅補助などの保障の継続と拡大を求めます。	
4. すべての原発事故被災者に、行政の責任において避難および被災を保護することを求めます。	
氏名	住所

福島現地からの『被曝・帰還の強制に反対する新たな署名運動』を取り組もう!

無期転換に関する周知と申し込みが始まっています。今回は、それに関連して、政府・財界の動きを見ていただきたいと思います。

安倍政権は、働き方改革と称して、「非正規という言葉をなくす」と言っています。その実は、これまでの年功賃金と終身雇用という正社員の概念を無くすことが狙いです。郵政的に見ると、無期転換制度を逆手にとつて、新一般職という限定正社員に続き、アソシエイト社員という無期雇用社員をつくり、低賃金と無権利の雇用形態をスタンダードにしようと

たくらんでいるのです。政府・財界の考える将来像は、管理者以下、班長までが正社員で、班員はすべて「名ばかり正社員」です。

それとセットで「頑張った者が報われる」と称して年功賃金から成果賃金に転換して、労働者同士を競い合わせます。一部の者だけが雀の涙ほどの成果給にあやかり、圧倒的多くは低賃金にすえ置かれるのが現実です。

政府・財界一経営者の狙いは、年功賃金よりもはるかに低コストな人件費削減にあります。それは資



26日、パククネ打倒に立ち上がった韓国の労働者たち(ソウル)

本(会社)間の競争に勝つため、あるいは国際競争力をつけるためとして、すべてを労働者に犠牲転化しています。労働者の側にとつては、ひとつも良いことはありません。会社があおる競争によって生み出されるギスギスした職場と、パワハラやイジメも社会問題になっています。共助共援、共同作業は破壊され、それが原因で事故も多発しています。

職場の団結を守るために、非正規職制度そのものを撤廃する立場に立つことです。その上で要求すべきは、「5年経つたら無条件で正社員にしろ」、「競争をあたり分断をもたらすスキル評価の廃止」です。(裏へ)

# だんけつ 銀座

No. 90

だんけつ編集委員会 (JP労組東京銀座支部・組合員有志)  
danketuginza2009@yahoo.co.jp



職場に闘う労働組合をよみがえらせ、韓国で始まった革命に続こう!